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連署人：黃昭順  柯志恩  陳宜民  許毓仁  王育敏  

林麗蟬  廖國棟  吳志揚  李彥秀  徐榛蔚  

江啟臣 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第四案，請提案人黃委員昭順說明提案旨趣。（不在場）黃委員不在場，本案暫不予處

理。 

現在進行第五案，請提案人廖委員國棟說明提案旨趣。（不在場）廖委員不在場，本案暫不

予處理。 

進行第六案，請提案人簡委員東明說明提案旨趣。 

簡委員東明：（13 時 57 分）主席、各位同仁。本席等 14 人，鑒於全國許多國家級步道，因風災

坍塌而殘破不堪，致使原鄉山林美景被埋沒，十分可惜，亦不利於原鄉交通觀光建設，以橫跨

新竹縣尖石五峰的霞喀羅古道為例，為早期當地部落聯外交通要道，目前十分之九均封閉。另

外，關門古道（鄰近丹大林道）、八通關日治越道線（自東埔橫越中央山脈至花蓮）同樣是年

久失修，殘破老舊。但查閱農委會林務局 105 年度預算書，僅訂明 105 年全國維修步道目標僅

為「90 公里」，實在過少。因此敬請農委會林務局、內政部營建署、交通部觀光局國家風景區

管理處等相關單位合作加速修復改善全國原鄉步道品質。是否有當？敬請公決。 

說明： 

一、關門古道環境現況：國家步道系統西起水里，經拔社埔、地利、巴庫拉斯、卡社、丹大

林道、拉夫郎社、丹大溫泉、關門山、倫太文山，東至富源。是清代最晚開鑿的開山撫番道路

。此條古道因年久失修，且登山行走的人較少，許多路段已不甚清楚。 

二、查農委會林務局 105 年度預算書預算項目「步道路體及設施維護」卻僅以 90 公里為目標

，不利於原鄉交通觀光建設，敬請農委會林務局、內政部營建署、交通部觀光局國家風景區管

理處等相關單位合作加速修復。是否有當，請公決案。 

第六案： 

本院委員簡東明等 14 人，鑒於全國許多國家級步道，因風災坍塌而殘破不堪，致使原鄉山林美景

被埋沒，十分可惜，亦不利於原鄉交通觀光建設，以橫跨新竹縣尖石五峰的霞喀羅古道為例，

為早期當地部落聯外交通要道，目前十分之九均封閉。另外，關門古道（鄰近丹大林道）、八

通關日治越道線（自東埔橫越中央山脈至花蓮）同樣是年久失修，殘破老舊。但查閱農委會林

務局 105 年度預算書，僅訂明 105 年全國維修步道目標僅為「90 公里」，實在過少。因此敬請

農委會林務局、內政部營建署、交通部觀光局國家風景區管理處等相關單位合作加速修復改善

全國原鄉步道品質。是否有當？請公決案。 

說明： 

一、關門古道環境現況：國家步道系統西起水里，經拔社埔、地利、巴庫拉斯、卡社、丹大

林道、拉夫郎社、丹大溫泉、關門山、倫太文山，東至富源。是清代最晚開鑿的開山撫番道路

。此條古道因年久失修，且登山行走的人較少，許多路段已不甚清楚。 
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二、查農委會林務局 105 年度預算書預算項目「步道路體及設施維護」卻僅以 90 公里為目標

，不利於原鄉交通觀光建設，敬請農委會林務局、內政部營建署、交通部觀光局國家風景區管

理處等相關單位合作加速修復。是否有當，請公決案。 

提案人：簡東明 

連署人：鄭天財  黃昭順  林德福  曾銘宗  陳學聖  

陳宜民  顏寬恒  廖國棟  柯志恩  許毓仁  

徐志榮  孔文吉  蔣萬安 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第七案，請提案人江委員啟臣說明提案旨趣。 

江委員啟臣：（13 時 58 分）主席、各位同仁。本席及顏寬恒、王惠美、馬文君、許淑華、楊鎮浯

、李彥秀等 15 人，鑑於國會應秉持開放透明精神，實踐「資訊開放」、「資訊透明」、「便捷

資訊取得」以及「資訊電子化」等原則，爰建請立法院，應委請公正第三方，立刻進行官方網

站及手機程式使用需求調查，針對其使用普及率、滿意度、需求與意見回饋等資料，進行收集

歸納統計後公布其結果，並據此著手進行立法院全球資訊官網電腦版及手機版全面改版作業，

儘速落實國會開放透明的目標。是否有當？敬請公決。 

第七案： 

本院委員江啟臣、顏寬恒、王惠美、馬文君、許淑華、楊鎮浯、李彥秀等 15 人，鑑於國會應秉持

開放透明精神，實踐「資訊開放」、「資訊透明」、「便捷資訊取得」以及「資訊電子化」等

原則，爰建請立法院，應委請公正第三方，立刻進行官方網站及手機程式使用需求調查，針對

其使用普及率、滿意度、需求與意見回饋等資料，進行收集歸納統計後公布其結果，並據此著

手進行立法院全球資訊官網電腦版及手機版全面改版作業，儘速落實國會開放透明的目標。是

否有當？請公決案。 

說明： 

一、國會應秉持開放透明精神，實錢「資訊開放」、「資訊透明」、「便捷資訊取得」以及

「資訊電子化」等原則，故在立法院官方網站及官方手機程式之設計，包括質詢片段，提案內

容、協商記錄等等，皆應以開放文件與系統格式（Open Data）呈現，達到「一鍵了然」目標。 

二、然以立法院目前三款官方手機程式「立法院」、「立法院議事轉播」、「立法院議事公

報電子書」為例，網路隨機調查使用者反映之結果，多數並不知道此三款手機程式之存在，抑

或反映其整合及使用友善度仍有大幅改善空間。 

三、爰建請立法院，應委請公正第三方，立刻進行官方網站及手機程式使用需求調查，針對

其使用普及率、滿意度、需求與意見回饋等資料，進行收集歸納統計後公布其結果，並據此著

手進行立法院全球資訊官網電腦版及手機版全面改版作業，儘速落實國會開放透明的目標。是

否有當？敬請公決。 

提案人：江啟臣  顏寬恒  王惠美  馬文君  許淑華  

楊鎮浯  李彥秀 


